

# aus dem VTG

REPORT DES VORSTANDS VTG



13. September 2022



## AKTUELLE GESCHÄFTE UND PROJEKTE

### **Energieversorgung 2022/2023**

Der VTG wurde durch den kantonalen Führungsstab zur Mitarbeit in der Arbeitsgruppe Erarbeitung Informationskonzept zum Thema Energieversorgung 2022/2023 eingeladen. Es betrifft insbesondere die Informationsflüsse bei einer möglichen Energiemangellage in der Zukunft. Der Kanton sieht sich in einer «Mittlerrolle», dennoch wird er kommunikativ gefordert sein. Es ist wichtig, dass alle Beteiligten direkte Verbindungen zu den Führungsträgern, wie KFS oder RFS haben.

Der Informationsdienst des Kantons, sowie der VTG sollen die Beteiligten sensibilisieren und die möglichen Hilfsmittel und Kampagnen näherbringen. Der VTG übernimmt dabei gerne die Kommunikationsarbeit gegenüber den Gemeinden. Im Fokus steht auch eine Vorbildfunktion der öffentlichen Verwaltung gegenüber der Bevölkerung.

Wir werden auf der Website des VTG laufend über den aktuellen Stand berichten oder Sie über neue Hilfsmittel informieren.

Bitte beachten Sie dabei den Slogan des Bundes «Energie ist knapp. Verschwenden wir sie nicht». [Hier finden Sie nützliche Links und Hilfsmaterial.](#) Übernehmen Sie als Gemeinden eine Vorbildfunktion und tragen Sie die Verantwortung mit. Verschiedene Verbände (SSV und SGV) haben bereits einzelne Massnahmen zur Umsetzung von Stromsparmassnahmen in der öffentlichen Verwaltung kommuniziert.

### **Erneuerungswahlen Vorstand VTG**

Wie bereits in einem früheren Report angekündigt, gibt es auf Ende der laufenden Legislatur zwei Rücktritte im Vorstand. Die Rücktritte sind nachvollziehbar und erfolgen aufgrund der Beendigung der Tätigkeit als Gemeindepräsident oder infolge einer langjährigen Vorstandstätigkeit. Nachstehende Personen haben per Ende Mai 2023 ihren Rücktritt aus dem Vorstand bekannt gegeben:

- Kurt Baumann, Präsident VTG, Gemeindepräsident Sirnach
- Sergio Midea, Leiter Steueramt Frauenfeld

Gemäss Art. 12 der Verbandsstatuten, setzt sich der Vorstand aus dem Präsidenten, dem Vizepräsidenten sowie mindestens aus acht weiteren Personen zusammen. Das Präsidium liegt dabei bei einer Person aus einer Behörde. Der Vorstand setzt sich in der Regel paritätisch zusammen, aus Behördenvertretern und Vertretern der Verwaltung.

Für die Erneuerungswahlen für die Legislatur 2023-2027 stellen sich die folgenden bisherigen Vorstandsmitglieder wieder zur Wahl:

- Angehrn Reto, Leiter Finanzen Frauenfeld
- Belz Martin, Chef Bauamt Weinfelden
- Feierabend Lukas, Leiter Soziale Dienste Arbon
- Huser Roland, Stadtschreiber Amriswil
- Neuweiler Denise, Gemeindepräsidentin Langrickenbach
- Niederberger Thomas, Stadtpräsident Kreuzlingen
- Walther René, Stadtpräsident Arbon
- Weingart Thomas, Stadtpräsident Bischofszell

Dabei haben aus dem Vorstand folgende Personen zusätzlich das Interesse für die Kandidatur als Verbandspräsident/-in mitgeteilt:

- Neuweiler Denise, Gemeindepräsidentin Langrickenbach
- Niederberger Thomas, Stadtpräsident Kreuzlingen

Für den freiwerdenden Sitz von Sergio Midea, aus dem Bereich Steuern, hat Adrian Stäheli, Leiter Steueramt Kreuzlingen und Mitglied des Ressorts Steuern des VTG, sein Interesse für den Einsitz in den VTG-Vorstand bekundet.

Für die Erneuerungswahlen des Vorstand VTG läuft die Frist für die Eingabe von Kandidaturen bis am 30. November 2022. Interessierte Personen können sich mit einem kurzen Steckbrief per E-Mail an [c.kuhn@vtg.ch](mailto:c.kuhn@vtg.ch) bewerben. Wir freuen uns über Ihr Interesse und die Kandidaturen. Für Fragen steht Ihnen die Geschäftsstelle gerne zur Verfügung.

### **Anpassung Statuten VTG**

Die Statuten des VTG wurden seit 2011 nicht mehr angepasst.

Im Rahmen der empfohlenen Anpassung, die Statuten mit der Möglichkeit der schriftlichen Versammlung zu ergänzen (Ausnahmeregelung aufgrund der Covid-19 Pandemie ist aufgehoben), hat sich der Vorstand mit dem ganzen Inhalt der Statuten auseinandergesetzt. Wenn der Passus in den Statuten fehlt, gilt ZGB Art. 66, dann ist eine schriftliche Beschlussfassung nur möglich, wenn alle Mitglieder zustimmen. Aus diesem Grund macht es Sinn die Statuten anzupassen (wie dies viele andere Vereine ebenfalls gemacht haben).

Die Delegierten erhalten zusammen mit der Botschaft zur Delegiertenversammlung 2023 die Synopse zur geplanten Statutenänderung zugestellt. Der Vorstand VTG nimmt die Anpassung zum Anlass die Festlegung des Verfahrens für Wahlen und Abstimmungen in den Statuten neu zu regeln (bis heute nicht formell festgehalten) sowie kleinere formale Anpassungen vorzunehmen.

Die Statutenanpassung soll für die DV 2023 als erstes Geschäft traktandiert werden.

ETG

### **Leistungsvereinbarungen VTG und Gemeinden**

Per 1. September 2022 haben 77 der Gemeinden (96 %) eine Leistungsvereinbarung unterzeichnet, was 278'235 (98 %) Einwohnerinnen und Einwohner entspricht. Der Vorstand ist hoch erfreut über diesen positiven Rücklauf und bedankt sich bei diesen Gemeinden für das entgegengebrachte Vertrauen.

## Digitalisierungsfachperson eTG

Am 2. August 2022 startete das Arbeitsverhältnis mit Sascha Pfenninger beim VTG als Business Analyst.

Aufgrund verschiedener Erkenntnisse, aus Sicht von Sascha Pfenninger, bezüglich Rollenverständnis und Tätigkeiten sowie Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit dem Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung des Kantons Thurgau, stimmen die Erwartungen an die Arbeitsstelle mit der angetroffenen Situation nicht überein.

Das Arbeitsverhältnis wurde unter Einhaltung der ordentlichen Kündigungsfrist innerhalb der Probezeit per 31. August 2022 aufgelöst.

## Politische Steuerung eTG

Die Delegation des VTG der Politischen Steuerung hat sich am 12. September 2022 zur Analyse der Ausgangslage getroffen. Aktuell werden intern weitere Schritte geprüft und die Gemeinden über das konkrete weitere Vorgehen wieder informiert.

### VERNEHMLASSUNGEN

Der VTG-Vorstand hat an der Vorstandssitzung vom 24. Juli 2022 folgende Stellungnahmen genehmigt:

- Vernehmlassung Änderung TG KVG – Stellungnahme VTG
- Vernehmlassung Teilrevision Gesundheitsgesetz – Input VTG betreffend Eingliederung Kinderspitex Ostschweiz – Frist bis 31.10.2022
- Anfrage zum Mitbericht: Motion «Erhöhung der Plätze von Kleinstbetreuungs- und Pflegeangeboten» - Frist 31.10.2022

**Alle Stellungnahmen des VTG finden Sie laufend auf unserer Website.**

### INFORMATIONEN AUS DEM GROSSEN RAT

**Detaillierte Informationen zu den Geschäften des Grossen Rates sind abrufbar unter: [www.grgeko.tg.ch](http://www.grgeko.tg.ch)**

### TERMINE

- Informationsveranstaltung Wahlen und Abstimmungen – 28. Oktober 2022, 8 Uhr, Ausbildungszentrum Galgenholz, Frauenfeld
- Tagung Finanzverwalter/-innen, 3. November 2022, 13.30 Uhr, Bottighofen
- Tagung Leiter/-innen Steuerämter, 8. November 2022, 13.30 Uhr, Berlingen
- Tagung Gesundheit VTG, 15. November 2022, Nachmittag, Weinfelden
- Delegiertenversammlung VTG, 20. April 2023, 18 Uhr, Rathaus Weinfelden
- Tagung Stadt- und Gemeindeschreiber/-innen, 27. April 2023, 14 Uhr, Bischofszell
- Frühjahrstagung Gemeindevorsitzende, 8. Mai 2023, ganztägig, Sulgen

Alle Termine finden Sie auf der Website des VTG in der Agenda zusammengefasst.

### ZUKÜNFTIGE GESCHÄFTE UND PROJEKTE FÜR DIE LEGISLATUR 19/23

- Erarbeitung Leitbild VTG (aktueller Stand: Letzte Überarbeitungen laufen)
- Anpassung Statuten VTG (aktueller Stand: Synopse erstellt, Vorbereitung für DV)

**Auf der Website des VTG werden Sie laufend über aktuelle Themen informiert. Bitte beachten Sie auch die Unterlagen (Musterdokumente, Handouts Referate, usw.) im geschützten Gemeindebereich.**

